

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## La cuestión del pan

El tiempo urge

Debe ir comprendiendo el Alcalde, señor Carrión, que siguiendo la marcha que lleva en la cuestión de subsistencias, el conflicto va agravándose de momento en momento y nada de particular tiene que se registren sucesos iguales a los que han ocurrido en varias poblaciones, motivados por la carestía de las subsistencias.

Como saben nuestros lectores, a la reunión de los panaderos, convocada por el señor Alcalde, sólo tuvieron a bien concurrir dos industriales que fueron los almacenistas de harinas García Pagán y Gutiérrez Cerezo, y por la ausencia de los otros el señor Alcalde se vió en la imposibilidad de cumplir uno de sus principales deberes: el de requerir a los panaderos para que no suban el precio del pan como han anunciado.

Ahora el conflicto va revistiendo peores caracteres, pues el Gremio citado está dispuesto a cerrar sus establecimientos dentro de un corto lapso de tiempo, fundándose en la carestía de las harinas.

La noticia, como comprenderá el señor Carrión y los componentes de la Junta local de subsistencias, no puede ser más alarmante, pues si los panaderos cumplen lo anunciado seguro, segurísimo es que tendremos que lamentar acontecimientos desagradables pues el pueblo no se va a quedar sin ese artículo tan necesario para la vida por que los panaderos se nieguen a expandirlo.

Opinamos que el señor Alcalde debe quemar el último cartucho, como suele decirse; llamando inmediatamente a las fuerzas vivas y previa otra reunión magna adoptar acuerdos que eviten ese conflicto que se avecina.

Esto es lo que debe hacer primeramente el señor Carrión y después, haciendo uso de las facultades que la ley le autoriza, dictar disposiciones para evitar que siga sufriendo el público los perjuicios que padece por el encarecimiento del pan y otros artículos de primera necesidad.

Esperamos que sin pérdida de tiempo este señor reunión el señor Alcalde, pues al extremo que van llegando las cosas es necesario adoptar resoluciones prácticas, antes que tengamos que lamentar tristes sucesos.

## Ideas sueltas

Delante de tus hijos maldécias cuando eran candorosos e inocentes, y quieres que en tus ya cansados días sean buenos, sumisos y obedientes.

Me amarga el desconsuelo cuando el hombre en la tierra busca el cielo.

Del alma de tu esposa arrancaste la fé con tus doctrinas, y pides que, virtuosa, en flores te convierta las espinas.

¿Dices que me odias? Lo siento. Yo no puedo odiarte a tí; es el odio un sentimiento que nunca ha cabido en mí.

De tu juicio dudé cuando creías y como los incrédulos vivías; hoy que no eres creyente, me confirmo en que estás, hombre, demente.

¿Te afligen los tristezas? Focas deben de ser cuando no rezas.

Hay jóvenes tan viejos que sirven para dar sanos consejos, y hay viejos mamarrachos que discurren peor que los muchachos.

¿Esa mujer extraña que te engaña? Es natural que tú extrañeza extrañe.

Gusta a muchos decir que Dios no existe y vivir de manera cual si Dios, en efecto, no existiera; pero el morir así debe ser triste.

El que a su Dios traiciona no puede ser leal a una persona.

B. DE LA ENCINA

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU

FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficos postales 5 Ptas.

Cocina, n.º 3, (antes Cañón)

## La Torre Ciega

II

¿Si le hubiera cabido en su arte... a ese desdichado monumento el estar construido en las inmediaciones de muchas ciudades españolas, de categoría inferior a nuestra bella ciudad levantina, seguramente que a estas horas, (con perdón de mis conciudadanos) se hallaría aún tan perfectamente conservada como el célebre Monumento de los Escipiones, en Tarragona, de forma muy parecida a nuestra Torre Ciega. Adornaría ya su base como acariñándola, un primoroso jardincillo, cercado por infranqueable verja romana, y custodiado, día y noche, por diligente guardia o jardinero, que cuidara de mostrarla e historiarla a los extranjeros y turistas.

Eso, repito, se haría y mucho más sin duda alguna, en otras ciudades de España, no obstante de que los españoles, según malas lenguas afirman, sabemos apreciar muy poco nuestras glorias nacionales. En las cultas ciudades del extranjero, se tributarían a las mayores honras a nuestra humillada Torre Ciega, porque saben hacer allí, según nos cuentan, mayor aprecio y estima de los históricos recuerdos de la antigüedad.

Si a los romanos victoriosos, les hubiera ocurrido edificarla, por ejemplo, a una legua de París, pienso que, a estas horas, se honraría la (hoy tan asilgada) Capital de Francia con el parque, avenida o paseo de la Tour Avenue o de la Torre Ciega.

Y en Norte América, ¿qué rarezas y extravagancias no harían con nuestra Torre Ciega los norteamericanos? Ellos, que se ven tan nuevos y recientes en la historia de la Humanidad, sienten furor por lo antiguo, que es lo único que les falta, y se vuelven locos de contento a la presencia de cualquier pedrusco que lleve impresa alguna huella de los antiguos pueblos históricos. Si aún hoy se lo permitiéramos, vendrían a comprarlos, a muy subido precio, nuestra pobre Torre Ciega, y arrancarían los de cuajo, se la llevarían solícitos, a sus mejores parques o museos nacionales, con más mimo y lástimas que a una niña enfermita y mimada, se le pudiera llevar en brazos a su blando lecho de lujosa cámara, para prodigarla allí los más solícitos cuidados que le devolvieran la salud perdida...

Y nosotros, los cartageneros, no sabemos apreciar lo que en tanta estima otros pueblos cultos aprecian y que una vez perdido ya nunca más se recupera. Por eso dejamos a nuestra infortunada Torre Ciega a merced de todo el mundo, como así dejaron nuestros antepasados los demás históricos monumentos, de los que apenas si se conservan hoy algunos vestigios y esfumados recuerdos. Si amamos a Cartagena y deseamos que los extranjeros la visiten, conservemos los restos al menos de sus antiguas glorias.

(Continuará)

ROSSELL.

## NUEVO descubrimiento alemán

«La Matin» escribe:

Se sabe que es casi imposible perolbir desde un avión los signos de la telegrafía sin hilos, por los receptores telefónicos, a causa del ruido de la hélice y del motor. Se ha procurado vencer esta dificultad por diversos procedimientos. He aquí como han resuelto el problema los alemanes, según una revista técnica del otro lado del Rhin: la corriente de recepción de la antena del avión, pasa por un hilo metálico muy delgado, extendido entre los polos de un imán muy poderoso. Cada vez que la corriente pasa por este hilo, éste (que forma con el imán lo que se llama un «galvanómetro de cuerda») se mueve a causa de la acción tan conocida de los imanes sobre las corrientes. Entonces este hilo al descomponerse, recobra una pequeña hendidura luminosa que el aviador observa a través de un cristal prismático. Cada vez que se recibe una onda, ve la hendidura luminosa durante cierto tiempo más o menos largo, que corresponde a los puntos y rayas del alfabeto Morse. El recibo de la telegrafía sin hilos, se reemplaza por consiguiente por una recepción visual que el ruido de la hélice no puede estorbar.

## Sindicato católico en La Unión

El mitin.—Un gran propagandista obrero católico —Alagadoras esperanzas

El sábado por la tarde llegó a esta ciudad el infatigable Apóstol de la Sindicación católica don Agustín Ruiz que fué esperado por buen número de obreros que le acompañaron a la Casa social, donde se convino que aquella misma noche diera una Conferencia en el Teatro Condal. Apesar de que no se había anunciado asistieron más de 300 obreros que escucharon con el mayor interés la notabilísima conferencia del señor Ruiz.

Expuso el saludable movimiento iniciado por los mineros de Asturias, desengañados del espíritu político revolucionario de las organizaciones socialistas, y acudiendo a la sombra de los ferroviarios católicos, en poco tiempo lograron establecer numerosos Sindicatos en las cuencas mineras de Asturias, León y Palencia. En Abril último celebraron en Valladolid un importante Congreso Ferroviario y Minero, del que salió la constitución del «Sindicato católico nacional de Mineros españoles» con una sola Dirección, una sola Caja y un solo reglamento, siendo secciones de mismo, todos los Sindicatos locales que se funden.

Dirigió cargos durísimos al socialismo que lejos de preocuparse de proporcionar mejoras positivas, les ha llevado a la ruina con tantas y tan injustificadas huelgas, alimentadas con el odio a los Patronos. Abogó por la Sindicación católica en la que encontrarán administración honrada, moralidad y justicia y una labor perseverante para estudiar y proponer leyes beneficiosas para los trabajadores.

Fué tal la sinceridad que ponía en sus palabras y tan fogosa y arrebatada su elocuencia, que produjo entusiasmo indescriptible entre los obreros, los que al siguiente día, reunidos en el Teatro, acordaron ingresar en dicho Sindicato nacional, quedando constituida la siguiente Junta Directiva: Presidente, Serafín Muñoz; Vicepresidente, Pascual Aguilar; Secretario, Faustino Garrido; Contador, Antonio Meroño; Tesorero, Angel Saura y vocales, Teófilo Sotó, José García y Juan Espóitos.

El señor Ruiz explicó el reglamento y su funcionamiento y recomendando la perseverancia, les alentó a formar una gran Sección que vaya consolidando la fuerza enorme que ha de representar el gran Sindicato Nacional que

llevará siempre por lema la moralidad y la justicia

EL MITIN

Según se tenía acordado el lunes en la noche se efectuó el acto llenándose completamente el Teatro Condal y aunque no faltaron elementos perturbadores que trataron de impedirlo, constituyó un gran éxito.

Hizo el señor Ruiz un admirable discurso, empezando por la constitución social en el paganismo, marcando las virilantes diferencias de clases entre señores y esclavos que hicieron perder en éstos su condición de hombres. Cristo rompió sus cadenas y enseñando y practicando el amor entre los hombres, estableció el principio de la igualdad ante Dios y ante la ley.

A la sombra del Catolicismo surgieron en la Edad media, los Gremios en los que Patronos y Obreros formaban como una sola familia.

Los principios de la Revolución francesa disolvieron estos Gremios y quedó preconizado el Individualismo que ha determinado la acumulación de las riquezas en los grandes Trust, reduciendo a la inmensa multitud de proletarios, a una condición que difiere muy poco de la de los esclavos.

No es de extrañar, pues, que surgiera el Socialismo, reclamando las reivindicaciones sociales, que el individualismo absorbente había arrebatado a los trabajadores.

Pero no era posible que el socialismo resolviera la cuestión social por que al prescindir de los principios del Cristianismo, prescindió de la moralidad y la justicia, abusando de la fuerza.

Frente al Socialismo se levanta la Sindicación católica, llevando como lema la moralidad y la justicia, atenta solo al bienestar del trabajador, buscando dentro del orden y de la más perfecta organización, su mejoramiento.

Enarbó al final el orador dos banderas, la católica y la socialista, presentándolas a los obreros como las únicas que se preocupan de la cuestión social, enalteciendo la católica en un párrafo brillantísimo que terminó con una clamorosa ovación.

Después se dirigieron al Centro, acompañando al orador numerosos obreros que solicitaron ser admitidos en el Sindicato.

Corresponsal.

La Unión 19 G 918.

## De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Barcelona y de paso para Madrid ha llegado a ésta el rico industrial de aquella ciudad don Marcelino Frebegat.

Marchó a la Corte el ingeniero don Ernesto Muriel, que ha permanecido en ésta unos días.

Ha marchado a Alicante nuestro respetable amigo don Fernando Navarro, coronel de Ingenieros de esta plaza.

Procedente de Toledo y con motivo de las vacaciones de verano, ha llegado a ésta el alumno de la Academia de infantería, don José Angel Guitart Virto.

Ha salido para Murcia el ltmo. señor don Honorio Inglés, Jefe de Policía de esta ciudad.

En el correo de hoy ha llegado nuestro distinguido amigo el coronel de Carabineros, don José Cosidó, que viene a girar visita de inspección a las fuerzas que aquí prestan servicio.

En el correo de hoy ha llegado procedente de Valencia don Alberto Manzarbetta, consejero de la Sociedad Hidroeléctrica española.

Notas varias

Ha aprobado con brillantes notas el cuarto año de Bachillerato el aventajado estudiante el joven Salvador Asensio y Polo.

A la Superiora del Hospital Militar de Marina de este Apostadero Sor Micaela Aristegui de Arce le ha sido concedida la Cruz de tercera clase del Mérito Naval con distintivo blanco.

Con tal motivo le enviamos nuestra felicitación.

Se ha posesionado del cargo de oficial habilitado del Juzgado de Instrucción de esta ciudad don Tomás López Zafra.

El aventajado alumno don Marcelino Díaz de la Sección de Marina de la «Academia Poeh» ha regresado de Segovia y de Toledo, después de haber aprobado, con brillantes notas, los tres ejercicios que constituyen el primero de los dos grupos de ingreso, en las Academias de Artillería e Infantería.

Enfermos

Se encuentra enfermo, nuestro amigo don Antonio Gutiérrez, Notario de esta ciudad.

Se encuentra restablecida de la enfermedad que padecía la señora de Gimenó, madre de nuestro querido amigo don Roberto.

LA LAMPARA

# Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

## Lo que debe pagar por el trigo argentino el grupo de los aliados de Inglaterra

Con fecha del 22 de enero último, se telegrafió de Buenos Aires la noticia de que el Senado argentino había aprobado la convención concluida entre la República Argentina, por una parte, e Inglaterra y Francia, por la otra, sobre compra de la cosecha de aquella nación. Según el arreglo mencionado, en el que entra también Italia, los aliados se obligan a comprar antes del 1.º de noviembre de 1918 la cantidad de dos millones y medio de toneladas de trigo y otros cereales, y la Argentina abre a los Gobiernos inglés y francés un crédito de 200 millones de pesos. Se fija como precio de venta, para el trigo, el de 12,50 pesos a 15 pesos por 100 kilogramos. Para la avena el precio es de siete pesos. Para la linaza, de 15 pesos.

Es muy significativo el hecho de que esta concesión de crédito a los Gobiernos de Francia e Inglaterra se garantice con valores depositados en las embajadas argentinas de Londres y París. Y no es menos significativo, por lo que respecta a los temores de hambre, el precio de venta de esas semillas. Un especialista de Viena, llamado Julio Rosenfeld, que durante algunos años tuvo puestos elevados en las casas exportadoras de la Argentina, dice en la *Neues Wiener Tagblatt*, del 24 de enero último, lo siguiente: «Sobre la base de un precio de 12 y medio a 15 pesos por 100 kilos, puede hacerse el cálculo de este modo: 14 pesos en papel, si aceptamos este precio medio, al cambio actual de 3,45 coronas, da 48 coronas. El flete marítimo de Buenos Aires a Europa, a 130 chelines por tonelada, da 20 coronas. Agregaremos cinco coronas, que es el 10 por 100 sobre el precio de venta, para gastos de seguros, previsión, etc. Nos resulta, pues, un precio de 73 coronas por 100 kilos, en un puerto inglés o continental. Hay que agregar a esto los gastos de descarga, ferrocarriles, transporte fluvial y demás, para un punto del interior, lo que eleva el precio medio a 75 coronas. Ahora bien, el precio más alto que se paga por el trigo de Austria-Hungría es de 40 coronas, o sea un poco más de la mitad de lo que Inglaterra y Francia deben pagar.»

Este es un hecho que pone una vez más de mani fiest) el terrible error en que han incurrido los aliados de Inglaterra creyendo que reducirían por hambre a las Potencias centrales, mientras que ellos por su parte estarían a cubierto de toda necesidad teniendo medios de recibir provisiones del mundo entero.

## El general Muro en Cartagena

En el tren correo de hoy ha llegado a esta ciudad el General subinspector del cuerpo de Sanidad Militar, excelentísimo señor don Elicio Muro, acompañado de su ayudante personal el teniente coronel del mismo cuerpo don Manuel Molin.

El viaje del general Muro a Cartagena tiene por objeto el hacer una visita de inspección a esta plaza.

Al «Gran Hotel», sitio donde se hospeda, han pasado a saludarle todos los jefes y oficiales del cuerpo que mandan tan ilustre como bizarro general.

## Campaña moralizadora

Sigue la policía y guardias de Seguridad persiguiendo a toda la gente de mal vivir.

Anoche fué denunciado por el cabo de la guardia de Seguridad por tener abierto después de la hora reglamentaria el dueño de un establecimiento conocido por «El Triunfo».

El Jefe de policía señor Inglés le ha impuesto la multa de 25 pesetas.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

165